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 令和６年６月２５日、能代市教育委員会定例会を能代市役所二ツ井町庁舎２階大会議室にお

いて、午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

委 員       西 村 省 一 

委 員       中 嶋 佐千子 

委 員       寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            有 山   勇 

教育部次長           田 口 俊 成 

教育総務課長          荒 川 幸 代 

能代教育事務所長          渡 辺   真 

学校教育課長          安 部 芳 幸 

学校教育課参事         湊   正 人 

学校教育課参事         藤 田 元 之 

学校教育課課長補佐       秋 林   純 

学校給食センター所長      川 崎 武 信 

生涯学習・スポーツ振興課長   赤 塚   悟 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   工 藤 英 子 

教育総務課課長補佐       大郷司 真 一 

 

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       佐々木   大 

  学校教育課指導主事       相 沢 晶 子 

  

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 会議録署名員の決定 

日程第３ 前回定例会会議録の承認 

日程第４ 教育長報告 

日程第５ 議 事 

      議案第２９号 能代市文化財保護審議会委員の任命について 

議案第３０号 能代市部活動地域移行推進協議会委員の委嘱について 

（追加提案） 

議案第３１号 能代市立図書館協議会委員の任命について 

日程第６ その他 

 

 



- 2 - 

【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、２番木村委員と５番中嶋委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さまから異議がないので、前回５月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

５月２６日(日) 能代市献花式（大森慰霊碑） 

５月２７日(月) 令和６年度能代山本租税教育推進協議会定期総会（能代合同庁舎） 

５月２９日(水) 秋田県都市教育長協議会定期総会（秋田市役所） 

５月２９日(水) 秋田県市町村教育委員会連合会第１回定期総会（秋田市役所） 

５月３０日(木) 令和６年度能代山本市町教育委員会連合会総会 

                            （二ツ井町庁舎 大会議室） 

５月３０日(木) 第１回能代・山本地区教科用図書採択地区協議会 

                            （二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月 ２日(日) 第４１回のしろ子どもまつり（能代山本広域交流センター） 

６月 ４日(火) 市議会定例会（～２４日 本庁舎 議場） 

６月２０日(木) 令和６年度第１回社会教育委員の会議（二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月２５日(火) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月２５日(火) 第１回教科書採択研究会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月３０日(日) 第４９回のしろ歩け歩け大会（能代市陸上競技場） 

７月１０日(水) 第２回教科書採択研究会（二ツ井町庁舎 庁議室） 

７月１２日(金) 令和６年度東北六県市町村教育委員会連合会 教育委員･教育長研修会

（山形県山形市） 

７月１７日(水) 能代市立図書館協議会（能代図書館） 

７月１８日(木) 第２回能代・山本地区教科用図書採択地区協議会 

（二ツ井町庁舎 大会議室） 

７月２０日(土) 教師ミニミニ体験開講式（本庁舎 会議室９・１０） 

７月２２日(月) 能代市文化会館運営協議会（能代市中央公民館） 

７月２２日(月) 能代市公民館運営審議会（能代市中央公民館） 

７月２５日(木) 教育委員会定例会（本庁舎 会議室９・１０） 
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７月２５日(木) 第３回教科書採択研究会（本庁舎 会議室９・１０） 

 

 

【日程第５ 議事】  

○教育長 

   「議案第２９号 能代市文化財保護審議会委員の任命について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２９号 能代市文化財保護審議会委員の任命について《資料により説明》 

○木村委員 

   質問ではないが、菊池保男さんは菊池文書という古文書を持っておられる方で、また、

地域の明治時代からの新聞等も全部あり、庶民の歴史まで資料をたくさん保管されて持っ

ておられる。機会があればお尋ねになり、いろいろなご教示を受けられたら、二ツ井町の

歴史等について多くのご見識を得られるかと思う。私も読めない文書があると、菊池さん

に読んでもらうことがある。古文書に関して大変通じておられる方なので、ぜひお尋ねい

ただければと思う。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２９号」を可決する。 

   次に、「議案第３０号 能代市部活動地域移行推進協議会委員の委嘱について」説明を

願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第３０号 能代市部活動地域移行推進協議会委員の委嘱について《資料により説

明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第３０号」を可決する。 

   次に、追加提案「議案第３１号 能代市立図書館協議会委員の任命について」、議案と

して審議してよいか。 

○各委員 

   異議なし。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第３１号」を審議する。 

   「議案第３１号 能代市立図書館協議会委員の任命について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第３１号 能代市立図書館協議会委員の任命について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第３１号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】  

○教育長 

   「その他」について 

各課から 報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○教育部長 
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   令和６年６月市議会定例会の概要について 

  ①一般質問の内容について《資料により説明》 

②文教民生委員会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

③予算委員会文教民生分科会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

○学校教育課長 

   新規任用ＡＬＴについて《資料なし》 

   氏 名 Gregory Amber Kiona（グレゴリー アンバー キオナ） 

   年 齢 ２３歳 

   性 別 女性 

   出 身 アメリカ合衆国 インディアナ州 

   来能日 令和６年７月３１日 

 

氏 名 Freemire Trevor Matthew（フリマイヤー トレバー マシュー） 

   年 齢 ２３歳 

   性 別 男性 

   出 身 アメリカ合衆国 アーカンソー州 

   来能日 令和６年８月７日 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○木村委員 

   請願陳情のところで話があった旧仁鮒小学校校舎解体に関して、成田為三に関する物品

について考慮していただければと思うが、どのように対応されるのか。 

○教育部長 

   成田為三を顕彰する物品は、現在、旧仁鮒小学校校舎に保管している。この物品につい

て、以前、北秋田市にある成田為三の記念館の方に見ていただいたが、模造品的なもので

あり引き取りの話には至らなかった。こうしたこともあり、校舎解体の際は、一時的に体

育館の空きスペースに移動させることを考えている。 

○教育長 

   他に質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○西村委員 

   この間のニュースで、子どもが水筒を首から下げて歩いていたところ転倒し、内臓を痛

めたという話があった。現在、能代市内の学校でも水筒を首から下げて通学している子ど

もはいるのか。十分注意するよう指導していただければ、ありがたい。 

○学校教育課長 

   新型コロナウイルス感染症が蔓延する以前から水筒を持っていくようになっており、お

茶等を入れて水分補給している状況で、現在も学校に水筒を持っていく子どもは多いと思

われる。実際、登下校時に首から水筒を下げて歩く子どもは見られないが、帰り道に飲み

ながら歩いたり、首から下げて歩く子どももいるかもしれないため、改めて学校でも指導

するよう話したいと考えている。 

○木村委員 

   今年も大人のわんぱく道場を７月２３日から梅林寺を会場に開催する。講師に大塚孝樹
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先生をお招きして、地域の方々に対し教育について語っていただく予定である。 

   もう１点、令和５年３月に文科省から出されたＣＯＣＯＬＯプランというものがあるが、

この大きなテーマが、誰一人取り残されない学びの保障に向けた不登校対策というもので

ある。誰一人取り残さないではなく、誰一人取り残されないという言葉遣いをしていると

ころに深い意味があると思っている。そして、大臣メッセージとして次の３つが挙げられ

ている。まず、不登校の児童生徒すべての学びの場を確保し、学びたいと思った時に学べ

る環境を整える。２番目が、心の小さなＳＯＳを見逃さず、「チーム学校」で支援する。

３番目が、学校の風土の「見える化」を通して、学校を「みんなが安心して学べる」場所

にする。これにより、誰一人取り残されない学びの保障を社会全体で実現していくことを

つながりのイメージとして図に示されている。文科省が発出してから１年が経つが、能代

市において参考にしていただければと思い、出させていただいた。みんなを安全に守って

いくという心が伝わらなければ絵に描いた餅である。教育関係者、保護者、行政、すべて

の機関の中で連携を取り合いながら展開していくということが理想的な能代の教育の在り

ようだと思っている。 

○教育長 

   能代市の子どもや家庭の実情、または行政として、学校として、これと照らし合わせる

とどうなのかということ、また、市の風土や社会の醸成、関係機関の連携も含めて参考に

させていただきたいと思う。 

○教育長 

   他に意見等がないようなので、終了する。 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、令和６年７月２５日午後２時から、能代市役所本庁舎３階会議室９・

１０において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後２時４５分閉会 

 

 


